

UNIVERSIDADES EN MÉXICO Y EL MUNDO

Katerine Giselle Cardenas Reyes¹, sacyl marine castillo alejandro¹, karla angelica¹, Clarissa Selvas¹, and Gloria Ochoa Ricardez¹

¹Colegio Paraíso

November 7, 2019

Universidad Autónoma de Baja California (UABC)

Misión

Formar integralmente ciudadanos profesionales, competentes en los ámbitos local, nacional, transfronterizo e internacional, libres, críticos, creativos, solidarios, emprendedores, con una visión global y capaces de transformar su entorno con responsabilidad y compromiso ético; así como promover, generar, aplicar, difundir y transferir el conocimiento para contribuir al desarrollo sustentable, al avance de la ciencia, la tecnología, las humanidades, el arte y la innovación, y al incremento del nivel de desarrollo humano de la sociedad bajacaliforniana y del país.

Visión

En 2030, la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) es ampliamente reconocida en los ámbitos nacional e internacional por ser una institución socialmente responsable que contribuye, con oportunidad, equidad, pertinencia y los mejores estándares de calidad, a incrementar el nivel de desarrollo humano de la sociedad bajacaliforniana y del país, así como a la generación, aplicación innovadora y transferencia del conocimiento, y a la promoción de la ciencia, la cultura y el arte.

FUABC apoya a estudiantes a través de becas para movilidad estudiantil internacional y becas de manutención y equipos de cómputo. De igual manera FUABC ofrece numerosos beneficios a la comunidad cimarrona por medio de su red de descuentos de Tarjeta Identidad.

La misión de FUABC no solo refiere la procuración de fondos sino que reconoce la imperiosa necesidad de realizar acciones que desarrollen una cultura de la filantropía en nuestro entorno.

Fundación UABC ofrece becas a los estudiantes a nivel licenciatura que cumplan con los requisitos académicos y que no cuenten con las condiciones económicas para realizar una estancia de un semestre en el extranjero en alguna universidad con la que la UABC tenga convenio.

(“UABC — Universidad Autónoma de Baja California”, n.d.)

Universidad del Mar (UMAR)

La **Universidad del Mar** es una Institución Pública de Educación Superior e Investigación Científica del Gobierno del Estado de Oaxaca, con apoyo y reconocimiento del Gobierno Federal. La Universidad del Mar responde a un nuevo modelo de universidad.

El modelo educativo de la Universidad del Mar se desarrolla en instalaciones ubicadas en un medio sano y adecuado para una formación profesional; para ello cuenta con servicios como biblioteca, salas de cómputo, laboratorios, auditorio, cafetería, viviendas para profesores, entre otros.

El modelo educativo de la Universidad del Mar se desarrolla en instalaciones ubicadas en un medio sano y adecuado para una formación profesional; para ello cuenta con servicios como biblioteca, salas de cómputo, laboratorios, auditorio, cafetería, viviendas para profesores, entre otros.

(“UMAR”, n.d.)

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)

La Universidad Nacional Autónoma de México es una [universidad pública mexicana](#).

Considerada una de las mejores universidades de [América Latina](#), por su extenso trabajo académico, así también, una de las más activas en materia [artística](#) y [tecnológica](#).

Con 342 542 alumnos, es la más [grande](#) del país y de América Latina, con uno de los campus más grandes del mundo.

Su historia remonta a la [Real y Pontificia Universidad de México](#),¹⁰ fundada el [21 de septiembre de 1551](#) con el nombre *Real Universidad de México*, y que, después de inaugurar sus cursos el [25 de enero de 1553](#), a partir de [1595](#) se convirtió en «Real y Pontificia», mediante [bula](#) concedida por el papa [Clemente VIII](#) en [Frascati](#) (Italia), el 7 de octubre de 1595.

Infraestructura: Campus Ciudad Universitaria

La UNAM obtuvo su [autonomía](#) en 1929, durante el gobierno del presidente [Emilio Portes Gil](#),²⁸ quien autorizó la construcción de la [Ciudad Universitaria](#). Años más tarde, en 1954, se mudó a un nuevo campus en [Ciudad Universitaria](#), diseñada a partir del plan maestro de los [arquitectos Mario Pani Darqui, Jose Villagran García, Pedro Ramírez Vazquez, Carlos Lazo, Enrique del Moral y Domingo García Ramos](#) en el sur de la [Ciudad de México](#). Entre los arquitectos que diseñaron los edificios que hoy conforman Ciudad Universitaria están [Armando Franco Rovira, Ernesto Gómez Gallardo Argüelles, Vladimir Kaspe, Jorge Gonzales Reyna, Felix Candela](#) y más.

Alumnos y profesores sobresalientes

- [Carlos Slim Helú](#), 7° Hombre más rico del mundo (2018)
- [Octavio Paz](#), Premio Nobel de Literatura 1990

- **Alfonso García Robles**, Premio Nobel de la Paz 1982
- **Mario Molina**, Premio Nobel de Química 1995
- **Rodolfo Neri Vela**, primer astronauta mexicano y el segundo latinoamericano.
- **Elena Poniatowska**, ganadora del Premio Miguel de Cervantes 2013
- **Luis Ernesto Miramontes**, inventor del primer anticonceptivo oral.
- **Francisco Gonzalo Bolívar Zapata**, Premio Príncipe de Asturias de Investigación Científica y Técnica.
- **Carlos Fuentes**, ganador del Premio Miguel de Cervantes.
- **Alfonso Cuarón**, director de cine. Ganador de múltiples premios cinematográficos, entre ellos, dos premios oscar.
- **José Emilio Pacheco**, escritor mexicano galardonado con el Premio Cervantes de literatura.
- **Hugo Sánchez** exfutbolista y entrenador de fútbol mexicano. En el 2000 fue declarado por la IFFHS como el mejor futbolista del siglo XX en CONCACAF1 y el número 26 del mundo.²
- **Roberto Gomez Bolanos**. Actor, comediante y escritor. Creador e interprete de *El Chavo del Ocho* y *El Chapulin Colorado*, entre otros personajes.
- **Javier Solorzano Zinzer**. Reconocido periodista mexicano, egresado de la carrera de la facultad de: “Ciencias Políticas y Sociales”, y actual conductor de noticiario nocturno *Once Noticias* de Canal Once.
- **Carmen Aristegui**. Reconocida periodista mexicana, egresada de la Carrera de Comunicación y conductora de noticiario radiofónico, *Aristegui en vivo* de Grupo Radio Centro.
- **Alicia Barcena**, Secretaria Ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), desde 2008.
- **Jose Angel Gurria**, Secretario General de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), desde 2006.
- **Miguel Alemán Valdés**, Presidente de México (1946-1952)
- **Jose Lopez Portillo**, Presidente de México (1976-1982)
- **Miguel de la Madrid Hurtado**. Presidente de México (1982-1988).
- **Carlos Salinas de Gortari**. Presidente de México (1988-1994).

(“Universidad Nacional Autónoma de México - Wikipedia, la enciclopedia libre”, n.d.)

Universidad Autónoma de Guadalajara

“La UAG es reconocida como la primera Universidad particular de México por su distinguida calidad académica y sus egresados que ejercen dentro y fuera del país. Es una Institución de nivel superior que educa integralmente a personas fomentando en ellas los valores trascendentes. Conformar el Sistema Educativo privado más grande de Jalisco.”

Campus

La sede principal de la Autónoma de Guadalajara es Ciudad Universitaria, ubicada en el municipio de [Zapopan](#); en dicho lugar se encuentra la rectoría y la mayoría de las carreras⁹ que se imparten. Cuentan también con el [Instituto de Ciencias Biológicas](#), UAG campus Santa Anita ([Tlaquepaque](#)), UAG Campus [Tepic](#), UAG Campus [Tabasco](#), Instituto Autónomo de Educación de [Tecomán](#) (IAETAC), el sistema de educación básica y media José Vasconcelos en [Baja California](#), El [Colegio Lomas del Valle](#) y educación básica en Santa Anita.

Facultad de medicina

La Facultad de Medicina de la UAG es una de las más antiguas facultades de medicina en México. Se fundó al mismo tiempo que la UAG, iniciándose las primeras clases el 5 de junio de 1935 y siendo su residencia original en la Avenida Tolsa en Guadalajara (la ahora Avenida *Enrique Díaz de León Sur*), en el edificio donado por el señor [Ramon Garibay](#), que posteriormente se convirtió en hospital universitario y aun se utiliza como tal. Actualmente el hospital lleva el nombre de “Hospital Ramon Garibay”. En 1963, los cursos de ciencias básicas de la Facultad de Medicina fueron trasladadas a Lomas del Valle, en donde se localiza el [Instituto de Ciencias Biológicas](#) en cual es actualmente la localización de la facultad de medicina en Guadalajara, Jalisco. (“Universidad Autónoma de Guadalajara - Wikipedia, la enciclopedia libre”, n.d.)



Universidad de Oxford

La *Universidad* de Oxford es una universidad de investigación ubicada en [Oxford, Reino Unido](#). Aunque no se conoce la fecha exacta de su fundación, hay evidencias de una institución de enseñanza ya en 1096,⁷ lo que la convierte en la universidad de habla inglesa más antigua del mundo y la segunda más longeva que sigue abierta.⁷⁸ La universidad creció rápidamente desde 1167 cuando [Enrique II de Inglaterra](#) prohibió que los estudiantes ingleses asistieran a la [Universidad de París](#).⁷ Como consecuencia de disputas entre los estudiantes y los habitantes de Oxford en 1209, algunos profesores se marcharon al noreste, a [Cambridge](#), donde fundaron la que sería luego la [Universidad de Cambridge](#).⁹ Estas dos antiguas universidades son a menudo nombradas conjuntamente con el sobrenombre de «[Oxbridge](#)». La historia e influencia de la Universidad de Oxford la ha convertido en una de las más prestigiosas del mundo.¹⁰¹¹

La universidad está compuesta de varias instituciones, 38 *colleges* constituyentes y un amplio abanico de departamentos académicos que están organizados en cuatro divisiones.¹² Todos los *colleges* son instituciones con autogobierno dentro de la universidad, controlan sus miembros y tienen su propia estructura interna y actividades.¹³ Oxford es una ciudad universitaria que no cuenta con un [campus](#) principal, pues sus edificios y facultades están repartidos por todo el centro de la ciudad. La enseñanza de [pregrado](#) está organizada alrededor de tutorías semanales en los *colleges* y salones, apoyadas por clases, conferencias, seminarios y trabajo de laboratorio ofrecidos por las facultades y departamentos universitarios. Algunas enseñanzas de posgrado incluyen tutorías también organizadas por facultades y departamentos. Oxford cuenta con el museo universitario más antiguo del mundo, así como con la mayor editorial universitaria y la biblioteca académica de ámbito nacional más extensa. La universidad de Oxford suele figurar entre las mejores instituciones de enseñanza superior del mundo según las valoraciones

Oxford ha educado muchos alumnos destacados, incluyendo 29 galardonados con el [premio Nobel](#), 27 [Primeros Ministros del Reino Unido](#) e innumerables jefes de estado y de gobierno de todo el mundo. A fecha de 2017, 69

ganadores del premio Nobel, 3 [Medallas Fields](#) y 6 ganadores del [Premio Turing](#) han estudiado, trabajado o colaborado con la Universidad de Oxford. Sus alumnos han logrado 160 [medallas olímpicas](#). Oxford además concede la Beca Rhodes, una de las becas internacionales más antiguas.



Figure 1: OXFORD

(“Universidad de Oxford - Wikipedia, la enciclopedia libre”, n.d.)

UJAT

La **Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT)**, es una universidad muy reconocida localizada en [Tabasco, México](#). El lema de la [universidad](#) es “Estudio en la duda. Acción en la fe”, a través de la sólida e integral de profesionales capaces de adquirir, generar, difundir y aplicar el conocimiento científico, tecnológico y humanístico, con ética y responsabilidad para ser mejores individuos y ciudadanos.

Ubicación

Los Campus Universitarios están localizados mayormente en áreas urbanas, están distribuidos en nueve campus, seis en la capital [Villahermosa](#) y tres en la ciudad de Cunduacán. también hay un programa de extensión, formalmente llamada División Académica Multidisciplinaria de los Ríos, que opera en la ciudad de [Tenosique](#). También en [Comalcalco](#) se encuentra la División Académica Multidisciplinaria de Comalcalco. Las oficinas centrales de la Universidad, así como el Campus principal, están ubicados en avenida [Universidad](#) s/n Zona de la [Cultura, Villahermosa, Tabasco](#). En ese campus esta la División Académica de Educación y Artes y la División Académica de [Ciencias](#) Económico Administrativas. La División Académica de Ciencias Biológicas, División Académica de Ciencias de la Salud, División Académica de Ciencias Sociales y [Humanidades](#) y la División Académica de Ciencias Agropecuarias están ubicadas en otros campus en las ciudad de Villahermosa. La División Académica de Ingeniería y Arquitectura, División Académica de Informática y Sistemas, y la División Académica de Ciencias Básicas están ubicadas en [Cunduacán](#). En 2016 se inaugura la división multidisciplinaria en el municipio de [Jalpa de Méndez](#) aumentando a doce el número de campus en el estado. En 2017 se inauguró el campus Ciudad Universitaria del Conocimiento.

Calidad Institucional

El 28 de agosto del 2007, la Universidad fue reconocida como una de las mejores 13 universidades de México por la [Secretaría de Educación Pública](#) (SEP). Solo un año antes durante el 2006-2007, La universidad había sido reconocida como una de las mejores 16 universidades del país por la SEP. El reconocimiento del 2007, así como el del año anterior, fue hecho para reconocer el plan estratégico de la universidad el cual llevó a la universidad a alcanzar los estándares requeridos de una institución universitaria a nivel nacional e internacional. En el año 2012 la UJAT recibió de parte de la Secretaria de Educación el reconocimiento a la calidad educativa por el 100% de la matricula escolar, cursando programas de primer nivel Nacional. (“[Universidad Juárez Autónoma de Tabasco - Wikipedia, la enciclopedia libre](#)”, n.d.)



Figure 2: UJAT

Universidad Autónoma de Guadalajara(UAG)

HISTORIA:

Debido a la dificultad para la adecuada cátedra según el movimiento estudiantil, refiriendo que debido al presidente Lázaro Cárdenas que comenzarían sustituyendo la educación libre y laica por una obligatoria socialista; aún siendo esto en contra de la Constitución de 1917 la cual sostiene los Artículo 3^o y 24^o una educación laica y la libertad de creencias; sería sustituida por la educación obligatoria socialista.

En 1932 Pascual Ortiz Rubio (1877-1963) al cabo de dos años renuncia a la presidencia, a causa de que el expresidente Plutarco Elías Calles (1877-1945) el autoproclamado “Jefe Máximo de la Revolución Americana”. En su administración y en su lugar es nombrado presidente interino el general Abelardo Luján Rodríguez (1889-1967), quien se ocupa de los asuntos administrativos y Calles de la política. En esta época, se modifica el artículo tercero de la Constitución Mexicana para la enseñanza de la educación socialista.

Del 8 al 14 de septiembre de 1933 se llevó a cabo el Congreso de Universitarios Mexicanos en la Ciudad de México convocado con finalidades académicas y administrativas. Vicente Lombardo Toledano, Director de la Escuela Nacional Preparatoria utilizó la convocatoria para presentar y lograr aprobar el idealismo socialista en la educación.

El 20 de julio de 1934, Plutarco Elías Calles se dirigió al pueblo de Jalisco para tratar expresamente sobre la reforma al artículo 3º de la Constitución. El mensaje fue conocido como el “Grito de Guadalajara”.

Culminación de la Autonomía

Las relaciones entre la Universidad Autónoma de Guadalajara y los gobiernos federal y local sólo fueron difíciles en su primera década, pero la situación no sólo se superó sino que sucesivos presidentes de la República y gobernadores de Jalisco se mostraron cooperativos con la Universidad a través de sus servicios sociales y de comunicación. En 1991, al cumplir la Universidad 56 años de existencia, el presidente Carlos Salinas de Gortari instruyó al Secretario de Educación para que emitiera el Acuerdo 158 que concede a la UAG plena independencia académica y capacidad de emitir ella sus títulos de enseñanza media, grado y posgrado, lo que está vigente desde el 26 de julio de ese año al publicarse en el *Diario Oficial de la Federación*. (“Universidad Autónoma de Guadalajara - Wikipedia, la enciclopedia libre”, n.d.)



Figure 3: This is a caption

Universidad de Columbia

La **Universidad de Columbia** (oficialmente, Universidad de Columbia en la Ciudad de Nueva York) es una universidad privada estadounidense ubicada en Alto Manhattan, Nueva York. Forma parte del Ivy League *y es una de las universidades más prestigiosas del mundo, situándose entre las 10 mejores universidades del mundo según numerosos rankings. Fundada en 1754, es la institución de educación superior más antigua del estado de Nueva York, la quinta más antigua de Estados Unidos, y uno de los nueve colegios coloniales fundados antes de la*

La universidad fue fundada en 1754 como “Colegio del Rey” por carta real de Jorge II de Gran Bretaña. Después de la Guerra de la Revolución Americana, el Colegio del Rey se convirtió brevemente en una entidad estatal, y pasó a llamarse Universidad de Columbia en 1784. La universidad ahora opera bajo un estatuto creado en 1787 que coloca a la institución bajo un consejo privado de administración. Ese mismo año, el

campus de la universidad fue trasladado de la Avenida Madison a su ubicación actual en el Morningside Heights (Manhattan), en el que ocupa más de seis manzanas de la ciudad, aproximadamente 32 acres (0,129 km²). La universidad abarca 20 escuelas y está afiliado con numerosas instituciones, entre ellas el Colegio de Profesores, Barnard College y la Unión de Seminarios Teológicos, con programas de licenciatura conjuntos disponibles a través del Seminario Teológico Judío de América, así como la Escuela Juilliard.

Es una de las universidades más selectivas de los Estados Unidos, con un porcentaje anual de admisión del 6%. Columbia administra anualmente el Premio Pulitzer. Cuenta con 96 premios Nobel y, a partir de 2011, tenía más alumnos ganadores del Premio Nobel que cualquier otra institución académica en el mundo. La universidad es uno de los 14 miembros fundadores de la Asociación de Universidades Americanas y fue la primera escuela en los Estados Unidos en conceder el título de médico.

(“Universidad de Columbia - Wikipedia, la enciclopedia libre”, n.d.)



Figure 4: This is a caption

” Instituto Politécnico Nacional ”

En la Escuela Superior de Medicina del Instituto Politécnico Nacional, el Internado se cursa antes del servicio social y consiste en un año de formación dentro del hospital, frente a pacientes, bajo supervisión directa de médicos. Se realizó un estudio descriptivo a la generación de estudiantes de 2010, a quienes se aplicó una encuesta al término de su Internado en 2010. El 57% fueron mujeres; al 71% las autoridades no lo respetaron durante su horario de comida; al 60% los profesores no lo respetaron en su horario de clases; el 25% fue objeto de hostigamiento; el 35% objeto de violencia y maltrato, y el 35% víctima de discriminación. El 61% se percató de que personal del hospital se alcoholiza o usa estupefacientes dentro del hospital en horas de servicio. Para el 58%, las autoridades de la escuela no dieron seguimiento a su estancia y el 15% fue víctima de acoso sexual por médicos de base, residentes y personal de enfermería. Es importante señalar que este es un estudio inicial y único en su tipo. Se realizarán estudios en las siguientes generaciones para encontrar patrones de incidencia o prevalencias significativas, denunciarlas y evitar que se repitan en el futuro.



Figure 5: This is a caption

(Unzueta, Nava, & Márquez, 2015)

Anahuac Mayab

Fue fundada en el año de 1984 por iniciativa del [Arzobispo Manuel Castro Ruiz](#) y con el apoyo de un grupo de empresarios del sureste de México. La Universidad del Mayab inicia formalmente su actividad docente con las licenciaturas en: [Administración de Empresas](#), [Administración de Empresas Turísticas](#), [Contaduría](#) y [Derecho](#).

En 1992 se abren los primeros [diplomados](#) que fueron el antecedente de los estudios de posgrado en la institución; iniciando sus actividades el Centro de Estudios de Posgrado en septiembre de 1994 ofreciendo la especialidad en Mercadotecnia y la Maestría en Alta Dirección para luego extenderse en el año de 1997 a la ciudad de [Cancún Quintana Roo](#), en 1998 a [Campeche](#), en 1999 a [Chetumal](#), Q. Roo y en el año 2000 a los estados de [Tabasco](#) y [Chiapas](#).

En 1995 tomó posesión el P. [José María Sabín Sabín](#), primer rector de la institución y se fundan las licenciaturas en Diseño de la Comunicación Gráfica e Ingeniería Industrial. En 2012 asume la rectoría el P. Rafael Pardo Hervás, L.C.

En 1996 se instala la sala de [videoconferencia](#), la primera en la región y una de las pocas en el ámbito nacional en ese momento. En 1998 da inicio la licenciatura en Médico Cirujano y se inicia la construcción del edificio que albergaría el área e la salud que actualmente contempla las licenciaturas en: Cirujano Dentista, Nutrición, Psicología y Ciencias de la familia. En 1999 se crea el Centro de Atención A Foráneos (CAF) para proporcionar ayuda la comunidad de alumnos foráneos que representa el 35% de la [matrícula](#) total.



Figure 6: This is a caption

(“Universidad Anáhuac Mayab”, n.d.)

References

- . <http://www.uabc.mx/>. Retrieved from <http://www.uabc.mx/>
- . http://www.umar.mx/nuestrauniversidad.html#que_es. Retrieved from http://www.umar.mx/nuestrauniversidad.html#que_es
- . https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Nacional_Aut%C3%B3noma_de_M%C3%A9xico. Retrieved from https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Nacional_Aut%C3%B3noma_de_M%C3%A9xico
- . https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Aut%C3%B3noma_de_Guadalajara. Retrieved from https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Aut%C3%B3noma_de_Guadalajara
- . https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_de_Oxford. Retrieved from https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_de_Oxford

. https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Ju%C3%A1rez_Aut%C3%B3noma_de_Tabasco. Retrieved from https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_Ju%C3%A1rez_Aut%C3%B3noma_de_Tabasco

. https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_de_Columbia. Retrieved from https://es.wikipedia.org/wiki/Universidad_de_Columbia

. <https://www.anahuacmayab.mx/>. Retrieved from <https://www.anahuacmayab.mx>

Unzueta, R. F., Nava, C. M., & Márquez, O. D. (2015). Condiciones generales de los estudiantes medicina de la generación 2010 durante su Internado Rotatorio de Pregrado en la Escuela Superior de Medicina del Instituto Politécnico Nacional. *Acta Bioethica*, 21(1), 29–36. <https://doi.org/10.4067/s1726-569x2015000100004>